

## LUIS RAMIA DE CAP SALVATELLA, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DE MISLATA

CERTIFICO: Que según consta en el borrador del acta, en la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento Pleno el día veintinueve de septiembre de dos mil dieciséis, se adoptó, entre otros, el siguiente acuerdo:

# 7.- MOCIÓN EL GRUPO PSOE PARA RECLAMAR MAYOR INVERSIÓN ESTATAL EN PROGRAMAS CULTURALES.

Se da cuenta del dictamen de la comisión informativa y de control de Interior y Bienestar Social favorable a la aprobación de la moción del Grupo PSOE para reclamar mayor inversión estatal en programas culturales.

Concluido el debate, el Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de sus miembros asistentes, acordó aprobar la siguiente moción:

"La cultura es una significativa herramienta para dar oportunidades de futuro y generar bienestar en la ciudadanía. Es un ámbito del gasto público que garantiza libertad, potencia la creatividad y acentúa nuestra capacidad de progreso como sociedad. Se trata de un sector estratégico para sostener la educación, primordial para potenciar el turismo y para proyectar la imagen de nuestra ciudad hacia otras muchas. Además, la cultura en nuestro país tiene la protección y el reconocimiento constitucional.

El grupo socialista de Mislata ha hecho durante los últimos años de gobierno un esfuerzo titánico por defender la cultura, aun cuando las cifras presupuestarias de sostenimiento del ayuntamiento eran exiguas debido a la responsabilidad política en el cumplimiento del Plan de Ajuste y del Plan de Saneamiento económico-financiero para atajar el derroche generalizado en etapas anteriores. Incluso en esos momentos, el gobierno socialista de Mislata apostó por mantener y aumentar nuestros programas culturales, abriéndolos a la gente, sacándolos a la calle.

Hoy, Mislata es un referente autonómico de cultura. Nuestro concurso de teatro para compañías no profesionalizadas en lengua valenciana, el Vila, es el más importante de nuestra comunidad y está viviendo una etapa álgida tras su 30 aniversario.

Además, iniciativas propias del actual gobierno socialista como el Mislata Art al Carrer, nuestro MAC, ya son un exponente de cultura para todos los valencianos y una fecha fija en el calendario para quienes visitan nuestra ciudad atraídos por la



oferta cultural.

El gobierno municipal socialista confeccionó la propuesta electoral en 2015 de recuperar en este mandato la Biennal de Arte Contemporáneo, y podemos decir con orgullo que el próximo otoño será una realidad. Las artes plásticas saldrán a nuestras calles apadrinadas por nuestro artista más universal e hijo predilecto de nuestra ciudad, Miquel Navarro. Y así Mislata generará un nuevo referente para artistas emergentes y público de todas las edades.

Además, el gobierno municipal de Mislata trabaja en más de una veintena de proyectos de calado cultural como los premios de literatura breve y de literatura juvenil, los programas intergeneracionales, el festival de arte urbano y graffiti, la programación expositiva en nuestro Centro Cultural, programas culturales en torno a la historia de nuestro pueblo como "Descobrim Mislata", el cine de verano, el apoyo a nuestros músicos, el sostenimiento de nuestra Escuela Municipal de Teatro, los talleres de La Fábrica, la escuela de adultos, nuestras campañas de animación lectora, la apertura continuada de nuestras salas de estudio... Todos ellos, programas

transversales desde diferentes áreas, que apuntan a la cultura como un derecho de los ciudadanos y ciudadanas.

El gobierno municipal de Mislata ha demostrado entender que la cultura es un pilar fundamental para nuestro desarrollo, y que su difusión y protección deben ser entendidas como un servicio público, de acceso universal y gratuito. Y bajo esa premisa seguiremos trabajando en potenciarla y hacerla llegar a más público de todas las edades.

Frente a eso, la cultura ha sido una de las principales víctimas de los gobiernos del Partido Popular, especialmente del último gobierno de Rajoy. Un elevado número de medidas han degradado y afectado negativamente al sector cultural, desatendiendo la pervivencia de la industria cultural y desatendiendo el futuro de toda la sociedad.

Fuertes recortes en inversión cultural han lastrado muchos proyectos de todas las ciudades y pueblos, en muchos casos han acabado con la programación de museos y centros socioculturales.

La subida del IVA cultural del PP hasta alcanzar el índice más alto de toda la Unión Europea, la aprobación de la Ley de Propiedad Intelectual sin diálogo ni acuerdo con los creadores y productores de nuestro país, o la falta de políticas de inversión y mecenazgo en iniciativas culturales han sido palos en la rueda para que la cultura salga fortalecida de esta crisis, sabiendo de su situación permanente de



debilidad.

Entendemos que la cultura debe ser entendida en una doble dimensión: como recurso y como derecho. La cultura debe tener el soporte y protección de los poderes públicos para que la ciudadanía tenga garantizado el derecho de acceso a la misma, los creadores puedan impulsar su trabajo con garantías y dignidad profesional, y el patrimonio común histórico, cultural y artístico tenga el apoyo y protección que necesita para ser preservado como bien común para la sociedad.

Nuestra ciudad, al igual que el resto, necesita un gobierno autonómico y un Ministerio de Cultura que apuesten por la inversión en recursos culturales, en apoyo a nuestras compañías, bandas de música, productores cinematográficos y artistas plásticos. Pero especialmente, que colaboren para poder financiar la iniciativa de nuestros municipios llevando adelante proyectos que acerquen la cultura a quienes menos oportunidades tienen de acceder a ella, por motivos educativos o económicos. Porque sin cultura, no habrá libertad, crecimiento, ni progreso social para aspirar a un futuro mejor".

Por todo ello, se acuerda:

PRIMERO: Requerir al gobierno de España en funciones la reversión del IVA cultural, pasando del 21% al 10%.

SEGUNDO: Solicitar al gobierno de España en funciones la protección y el aumento de inversión en programas y subvenciones culturales para nuestros municipios.

TERCERO: Respaldar las propuestas del nuevo gobierno de la Generalitat Valenciana en política cultural, con la aprobación del Plan Estratégico Cultural Valenciano 2016-2020, 'Fes Cultura' que permitirá mantener y mejorar nuestros recursos.

CUARTO: Garantizar desde el gobierno de Mislata la protección de nuestros emblemas de programación cultural, como el Concurs de Teatre Vila de Mislata, el festival Mislata Art al Carrer y la Biennal de Arte Contemporáneo.

QUINTO: Dar conocimiento de estos acuerdos a los medios de comunicación locales, comarcales y autonómicos.

Y para que conste y surta sus efectos oportunos, libro la presente a reserva de los términos que resulten de la aprobación del acta, según previene el artículo 206 del



Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, aprobado por R.D. 2568/1986, de 28 de noviembre, que visa y sella el Sr. Alcalde, en Mislata a treinta de septiembre de dos mil dieciséis.

V° B° EL ALCALDE

Carlos Fernández Bielsa